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Cada persona se conoce a sí misma. A veces una persona puede
sentirse tan culpable sobre quién es y las cosas que ha hecho
que puede llegar a convencerse de que es mucho peor de lo que
realmente es.

Por lo general, la consecuencia de esta forma de pensar es que
uno no cree que las palabras de aliento que los tzadikim nos
dan  se  apliquen  a  él.  Por  ejemplo,  es  posible  que  hayas
escuchado que “no existe la desesperación”, y que, por muy
bajo que la persona haya caído, Hashem siempre está junto a
ella y a su lado. Hashem siempre está esperando que uno haga
teshuvá y retorne a Él, no importa dónde esté ahora.
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realmente es.

Pero si bien los tzadikim nos dijeron en forma explícita que
se  están  refiriendo  incluso  a  la  persona  más  malvada  del
mundo, a veces puedes llegar a sentir que no se pueden estar
refiriendo a alguien como tú. Tal vez pienses que los tzadikim
solamente quieren hacerte sentir mejor para tratar de impedir
que bajes todavía más y te vuelvas aún peor persona. Sientes
que tú sí conoces la verdad acerca de ti mismo y sabes lo bajo
e insignificante que realmente eres y lo lejos que estás de
Hashem. Sabes que de hecho has perdido toda esperanza. Pero
todas estas ideas son solamente formas que tiene el yetzer
hará, o sea, la mala inclinación, para realmente tirarte abajo
del todo.

Aquellos de nosotros que hemos tenido el mérito de aferrarnos
a las enseñanzas del gran tzadik, el Rebe Najman de Breslov,
sabemos  que  todas  las  enseñanzas  del  tzadik  y  todas  sus
palabras de aliento son la absoluta verdad.

Los tzadikim, con su gran sabiduría, han percibido la verdad
acerca de Hashem, Cuya compasión y benevolencia son realmente
inefables. Él siempre está planeando los acontecimientos de
modo tal que cada persona tenga el mérito de retornar a Él y



hacer teshuvá.

Todas estas palabras de aliento y de consuelo, que son para
despertarnos  a  tomar  conciencia  de  que  Hashem  aún  está  a
nuestro lado, en el lugar en el que estamos ahora mismo, no
son un “invento” de los tzadidkim, sino que son las palabras
del Mismísimo Hashem, porque Él envió a los tzadikim y a sus
seguidores para que nosotros sepamos que Hashem sigue estando
con nosotros y jamás nos abandonará.
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